

**Accroissement naturel, par sexes.**—On peut voir, par le tableau 3, que le nombre des garçons nés en 1924 dans le territoire d'enregistrement (huit provinces) a excédé de 45,393 le nombre des décès masculins de la même année. D'autre part, en 1924 la population féminine s'est accrue de 46,005 âmes. Ainsi, quoique les naissances masculines aient excédé les naissances féminines par 4,021 durant l'année, la mortalité ayant sévi avec plus de rigueur chez les garçons que chez les filles, rétablit l'équilibre et laissa même à la gent féminine un gain de 612 sur le sexe fort.

**3.—Excédant des naissances sur les décès, par provinces, pour chaque sexe, en 1924, avec totaux pour 1921-23.**

Provinces.	Population masculine.			Population féminine.			Deux sexes.
	Naissances.	Décès.	Excédent des naissances sur les décès.	Naissances.	Décès.	Excédent des naissances sur les décès.	Excédent des naissances sur les décès.
Ile du Prince-Edouard .	928	490	438	930	466	464	902
Nouvelle-Fosse.....	6,189	3,456	2,733	5,612	3,127	2,485	5,218
Nouveau-Brunswick....	5,523	2,629	2,894	5,194	2,294	2,900	5,794
Ontario.....	36,582	17,153	19,429	34,928	15,925	19,003	38,432
Manitoba.....	7,804	2,713	5,091	7,650	2,310	5,340	10,431
Saskatchewan.....	11,157	3,176	7,981	10,382	2,596	7,786	15,767
Alberta.....	7,422	2,718	4,704	7,175	2,140	5,035	9,739
Colombie Britannique .	5,203	3,080	2,123	4,916	1,924	2,992	5,115
<b>Total, 1924.....</b>	<b>80,808</b>	<b>35,415</b>	<b>45,393</b>	<b>76,787</b>	<b>30,782</b>	<b>46,005</b>	<b>91,398</b>
<b>Total, 1923.....</b>	<b>80,566</b>	<b>37,517</b>	<b>43,049</b>	<b>76,331</b>	<b>32,665</b>	<b>43,666</b>	<b>86,715</b>
<b>Total, 1922.....</b>	<b>84,057</b>	<b>37,044</b>	<b>47,013</b>	<b>80,137</b>	<b>31,884</b>	<b>48,253</b>	<b>95,166</b>
<b>Total, 1921.....</b>	<b>87,134</b>	<b>36,411</b>	<b>50,723</b>	<b>81,845</b>	<b>31,311</b>	<b>50,534</b>	<b>101,257</b>

**2.—Naissances.**

Dans presque toutes les parties du monde civilisé, la natalité a décliné pendant la dernière génération; néanmoins, le taux de l'accroissement naturel n'a pas baissé dans la même proportion, car la mortalité s'étant atténuée, une certaine compensation s'est opérée.

Par exemple, en Angleterre et dans le pays de Galles, la natalité était de 35·4 par 1,000 habitants pour la période décennale 1871-80; 32·5 en 1881-90 et 29·9 en 1891-1900; en 1913, elle était descendue à 24·1 et, quoique remontée à 25·5 en 1920, elle retomba à 22·4 en 1921, à 19·7 en 1923, à 18·8 en 1924 et à 18·3 en 1925.

En France, la natalité qui était en moyenne de 25·4 par 1,000 habitants pendant la décade 1870-80, descendit à 23·9 en 1880-1890 et à 22·2 en 1890-1900; en 1920, elle était de 20·4, de 19·4 en 1923 et remontait à 19·6 en 1925. En Allemagne, la natalité s'élevait à 39·1 en 1870-1880; 36·8 en 1880-1890; 36·1 en 1890-1900; en 1922, elle était tombée à 23·6 et à 22·5 en 1925.

Au Canada, la natalité se maintenait encore au taux relativement élevé de 26·5 par 1,000 en 1924 (on ne possède pas de statistiques plus récentes). Ceci est largement dû à l'influence de Québec où le taux de la natalité était de 35·1 par 1,000 en 1924, comparativement à 23·4 par 1,000 dans l'ensemble des huit autres provinces, où la Colombie Britannique figurait pour 18·3 par 1,000, le Nouveau-Brunswick pour 26·9 et la Saskatchewan pour 26·4.

Les chiffres préliminaires pour 1925 donnent 154,509 naissances d'enfants vivants; en tenant compte de l'accroissement estimatif de la population en cette année, cela donne un taux de 22·6 pour les huit provinces; dans les provinces considérées individuellement, ce taux varie depuis 18·1 dans la Colombie Britannique jusqu'à 24·6 dans la Saskatchewan, et 27·1 au Nouveau-Brunswick. Le tableau 4 présente la statistique des naissances et le taux de la natalité pour les cinq années 1921-1925; les chiffres intéressant Québec y sont donnés séparément.